

白神十二湖の魅力を伝えたい！

町づくりグループミーティング

地域の活性化・住みよいふるさとづくりなど町政全般にわたり、町長との直接対話を通して、“よりよい町づくりのため”の意見交換を行う「町づくりグループミーティング」を今年度から開催しております。

去る8月28日、十二湖周辺でトレッキングガイドを行っている方々とのグループミーティングが開催されました。参加したみなさんといろいろな意見交換ができ、大変有意義なミーティングとなりました。その模様を紹介します。

開催日時 平成21年8月28日(金) 午後6時30分～午後8時
開催場所 役場岩崎支所 社会文化会館 研修室
参加者 吉田町長・八木橋観光課長
白神十二湖ガイド関係者6名
板谷正勝さん・菊池伸吉さん・平沢栄美子さん・
平沢公子さん・西巻誠子さん・斉藤智晴さん
テーマ 白神十二湖エリアのガイド活動など(フリートーク)



白神十二湖エリアの魅力

町長 四季折々の自然がありますが、どの季節がいいですか？

西巻 私は芽吹き時期（春）が一番好きです。特に朝、山に行くとスッキリします。あとは、やはり紅葉の時期ですね。

平沢栄 私も芽吹きが好きです。いろんな木の芽吹きは特別です。金山の池からみた崩山や日本キヤニオン周辺は、いろんな色がたまます。この時期は、夏に向けて意欲が持てるので好きです。

町長 板谷さんの場合はリピーターが多いと聞きますが、十二湖というよりも板谷さんに会いたくて、来ているんじゃないですか？

板谷 いえいえ。そんな事はありません。（笑）

私は、冬の十二湖が好きです。冬にお客様を呼ぶのは大変ですが、冬ならではの良さがあります。町長 冬も歩いてみないと良さがわからないもんですね。

板谷 それから、十二湖だけでなく、笹内川周辺にも素晴らしい場所が眠っています。雨が降って散策ができないような時にもいける場所です。また、十二湖にも、すごい

滝があります。

町長 松神の滝よりすごいんですか？ 菊池 すごい滝です。入るのは難しいですが、いい滝です。好きな人は、わざわざ見に行くらしいです。

町長 隠れた名所がまだまだいっぱいあるんですね。

菊池 白神十二湖エリアは、町の「宝」だと思います。

町長 今年は雨が多いですが、キノコはどうなんですか。

板谷 お客様に、金山の池の淵にあつたキノコをみせたら、とても喜んでいました。今年はマイタケなど豊作だと思います。

一同 板谷さんは、よくキノコの場所を覚えていてるけど、ご馳走になったことないんだよね（笑）

板谷 この前も、腐ったブナの木にブナマイタケが見事になっていました。ブナマイタケなんかは乾燥させて、お茶にして飲むと病気に効くとも言われています。

町長 そうですよ。山には薬草とかもいっぱいあるんですね。ガイドのみなさんは、いつも歩いていけるからこそ知っている、自分だけのとおきのおきの絶景ポイントがあるのではありませんか？

平沢公 あります。青池の普段と違う色合いを楽しめる絶景ポイントが。



菊池伸吉さん



平沢栄美子さん



斉藤智晴さん



板谷正勝さん



平沢公子さん



西巻誠子さん

ぜひ町長も見た方がいいですよ。
平沢栄 でも、歩道以外に大勢の人が入って踏み固まってしまうところがあります。

西巻 崩れてきている所もあるはずですよ。

八木橋 いくら絶景ポイントといっても、案内しない方がいい場合もあるのではないのでしょうか。ひとり歩けば道ができて、次々と人が入ります。自然を守るため、ガイドの皆さん自身が努めて案内しないことも大切だと思います。

ガイドをしていると…

西巻 ガイドで大型バスに添乗すると、十二湖周辺の道路ですれ違いができて困る時があります。どつちが譲るかでらみあたりすると、お客様にも不快な思いをさせます。運転手さんやお客様に不快な思いをさせないように誘導するのも、私たちの仕事だと思っています。

町長 エリア内での喫煙は？

平沢栄 少ないと思います。喫煙している方に、御遠慮下さいといえはすぐにやめてくれます。人とすれ違う時のタバコの火は危ないですから。言い方も工夫しています。

町長 そういうところでもガイド効果があるんですね。他にも苦労されていることがあるでしょう。

菊池 ハイヒール姿の女性やお酒を飲んでこられる方がいます。個人ではかまいませんが、集団で案内するときは、他の方々に失礼だと感じる時もあります。

ガイドだから言える (町への提言・お願い)

菊池 森林浴や心の癒しをもとめてくる人が多い中、車の中からさっと見て帰る人も多い。歩いて散策したあとに、景色を楽しめるような憩いの場があればいいと思っています。

平沢栄 高齢者や足が悪い方は、駐車場から青池までの間で休む場所が欲しいと言います。ベンチなどの設置をお願いできないでしょうか。八木橋 青池までの歩道を4月に整備しましたが、お客様の反応はいかがでしょうか。

平沢栄 いいと思います。車椅子の方でもゆつたり散策できます。

斉藤 前より歩きやすくなり、アオーネにこられるお客様にも好評です。

西巻 不満を言う方は、その歩道が普通のコンクリート製だと勘違いさ

れているからではないでしょうか。実際は、炭や土を混ぜた環境に配慮した素材が使われています。

私がガイドするときには、ただのコンクリートではなく、自然にやさしいものを使っていると説明するようにしています。そうするとお客様からの反応が良いです。これからは、他のガイドの方々にも広めていきたいです。

平沢栄 その歩道に説明看板を設置してはどうでしょうか。一般の方々にも啓発できると思います。

菊池 沸壺の池に下りる歩道に敷いたウッドチップが非常に好評です。青池と沸壺の展望デッキも同様に喜ばれています。ただ、古くなつたチップが流されたりしているのも現状です。

八木橋 例えば、ウッドチップを物産館にストックしておいて、お客さんを含め歩道を利用する方々に少しずつ持たせ、敷いてもらうのもよいのではないのでしょうか。一同 それはいいアイデアです。

これからも守り 活かしたい自然

菊池 先日、町内の学校の先生方が、十二湖で研修されました。在任中



に十二湖を見ない人が多いのとことから実施しているようです。地元の方々にも白神十二湖の素晴らしい自然をぜひ見てもらいたいです。

町長 確かに「灯台、もと暗し」です。本来の良いところは、離れてみて、客観的にみて初めて分かることもあります。

菊池 十二湖の遊歩道に小さいゴミが落ちていた時があります。ガイドをしながらゴミ拾いをするのを心掛けるようにしたいと思っています。そこで、小さなものでもいいので、町名や十二湖のネームの入った特製のエコ袋とかゴミ袋を作って、できればお客様にも配付できたらと思っています。あくまでも自発的な取り組みとして。

町長 それやりますよ。特にお子さんがゴミ拾いをする姿は、みなさんに感動を与えます。

今日は、ガイドの皆さんとの意見交換を通して、改めて十二湖の魅力に触れることができました。

皆さんからいただきましたご提言は今後の町づくりを生かしてまいります。

ありがとうございました。



町づくりグループミーティング 募集中!!

「町長とこんなことを話したい!」「町が取り組んでいることは?」など、普段なら言いづらいこと・聞きづらいことでも、気心の知れた仲間との懇談の場でなら、何でも気さくに、活発な意見交換ができると思います。「うちに来て町づくりグループミーティングを開催してほしい!」という方は、ぜひご相談・お申し込みください。

●申し込み方法●

下記の内容を役場町づくり戦略室にお知らせください。

◇グループ名・代表者名及び連絡先・グループ人数
まちづくりに関心がある10名程度(6-7名可)のグループ。

◇話し合いのテーマ

地域の活性化・住みよくなるさとづくりなど町政全般にわたり、どんなことでもかまいません。資料やデータ等がほしい場合はお知らせください

◇開催希望日時(基本的に平日とし、2時間程度・17時以降可)

◇開催予定場所(公共施設での開催を希望する場合は調整します)



【お問合せ・お申込み】 深浦町企画財政課 町づくり戦略室 TEL 74-2111

